

PRECIO 5 centavos

LA PROTESTA

Valores y giros a A. Barrera

Redacción y Administración: Perú 1537

U. Telefónica 478 B. Orden

SIMBOLOS MUERTOS

Ayer la ciudad estuvo de fiesta. El acontecimiento que se conmemoraba bien merecía ese embalsamamiento de fachadas; la exhibición de los trajes simbólicos que alegraban, en su conjunto polirromo, al día triste y a los transeúntes frioleros... A no ser por el aspecto dominador de la ciudad, los patibulos bien obsequiados. Al pasar por las "concepciones" de este Buenos Aires profano... Hemos visto los mismos horrores y los mismos crues andales. Parecería que el pueblo — este pobrecito de Buenos Aires proletario, que ni siquiera presenta las gentes del "centro" — ni apenas se había dado cuenta de que se conmemoraba la fecha histórica que consagró su libertad... Y, sin embargo, flotaban al viento los símbolos muertos, fríos e incomprensibles para las almas simpáticas de la nacionalidad, y el progreso rodaba por las calles...

Por qué el pueblo no participa en esos festejos del mundo oficial? Porque se limita a quedarse en casa, o concurre a ver los desfiles parciales, las procesiones cívicas, todo lo que el patriotismo exhibe gratis, por simple curiosidad? Es que los símbolos de la patria nada dicen al espíritu de las colectividades modernas. ¿Acaso el zumbido del zángano interesa a la alcega? En las columnas se puede contra los que pretenden vivir en el ocio: se les expulsa. El pueblo es más tolerante. Permite a los zánganos en su comunidad, los alimenta, los glorifica. Pero hay quienes no toleran a esa casta de parásitos que hacen del patriotismo el justificativo de su inutilidad. Y luego esos días de frío y sin sol, cuando los viejos símbolos, empujados por el despatismo y de la esclavitud, están en bancarota. Nuevos valores mojan suplantando al tragoludismo que sirvió de base a la creación de las patrias. Y los símbolos muertos de la nacionalidad, limitados por odiosas fronteras, dividida en su seno en clases y castas sociales, nada dicen ya al corazón doblado de las multitudes explotadas.

El día de ayer estaba triste. El sol de mayo se ocultó a ratos como avergonzado, tras las nubes peinadas por la tormenta... Y la ciudad, triste, a pesar de las banderas y de los penachos de los representantes de la autoridad, se recogió en sí misma como queriendo substraerse a la obligada alegría de los patibulos bien obsequiados. Al pasar por las "concepciones" de este Buenos Aires profano... Hemos visto los mismos horrores y los mismos crues andales. Parecería que el pueblo — este pobrecito de Buenos Aires proletario, que ni siquiera presenta las gentes del "centro" — ni apenas se había dado cuenta de que se conmemoraba la fecha histórica que consagró su libertad... Y, sin embargo, flotaban al viento los símbolos muertos, fríos e incomprensibles para las almas simpáticas de la nacionalidad, y el progreso rodaba por las calles...

Argumentos "usados"

Sequimos el pie de la letra las declaraciones de los revolucionarios surgidas a lo largo de los últimos tiempos. Con sus palabras, demostramos sus mentiras; con sus actos, el valor de todas sus declaraciones. Dicen que son revolucionarios — los más revoluciones — que su U. S. A. es la síntesis del revolucionarismo; que fuera del programa, el prebichado y la inutilidad de esa institución "apolítica", no hay nada digno de ser tomado en cuenta. No los desmentimos. Nos batiremos con de sus afirmaciones y analizaremos el valor de sus hechos. Se nos presenta un ejemplo curioso. El premio de chaufeur electo asamblea el día 23 del corriente, para definir su actitud en lo que respecta a la declaración o no del acto del 25 de mayo, como acto de protesta contra los asesinos de los hermanos Canové y la española, por una mayoría de siete votos, expresó la declaratoria de huelga, por razones que más abajo comentaremos. El hecho tiene cierta importancia, no porque se haya rechazado la proposición de huelga de protesta por sus impugnadores, sino porque si se otorga que el proletariado no puede conmemorar; con un paro todas las fechas trágicas: todo los abusos del capitalismo y todos los atropellos del gobierno, se hace a medias la justificación de la actitud asumida por la mayoría de la asamblea de chaufeur. Pero no es desde ese punto de vista que desmentimos la afirmación de los caracterizados dirigentes de ese sindicato.

EL PREMIO

¿Conoció a Julio R. Barcos? La mayoría sabe de la vida y milagro de este profesor, que pronunciaba discursos revolucionarios, escribía libros y combatió a las autoridades escolares. Y más que nada, en los últimos tiempos, se conocía a este fatigado bolchevique, por sus concelecciones con el grupo de los "apóliticos", por su fobin contra los anarquistas y por sus artículos del diario "La Montaña". ¿Qué busca Barcos? Lo que consiguiera. El gobierno radical, como premio al revolucionarismo de Barcos, lo nombró inspector de escuelas para territorios nublados. El conocido apolítico y bolchevique, dirá que esa es la ocasión propicia para reformar el sistema educativo, para combatir a los anarquistas cuando el ministro conservador Sr. Víctor Lamas, en el gobierno de Victorino de la Plaza, lo comisionó a Paludino Unidos. El reformismo es en Barcos una obsesión. Hace años escribió un libro: "La salud del pueblo es la suprema ley", en el que propugnaba la reforma escolar, llegando a la conclusión de que debía nombrarse una comisión de consejo de padre y un supremo cuerpo directiva de intelectuales, con Lugones a la cabeza. Pese a aquella exposición de reformismo Jambel y a otras manifestaciones propias de su esquivana mentalidad, Barcos siguió pronunciando discursos revolucionarios, escribiendo programas constructivos y metiendo los narices en ciertos organismos obreros. Buscaba un lugar capaz de contener su personalidad y de satisfacer sus ambiciones. Y después de diez y veintidos, de cambios de posturas, y acomodamientos, indignos

El derrumbe del frente único político

El frente unipartidario en Berlín por el derrumbe de las tres internacionales políticas, se derrumbó estrepitosamente. Los bolcheviques pelearon con los representantes de la Segunda y Dos y Media Internacionales a fin de erocar una corriente de opinión favorable en los círculos socialistas y laboristas de Europa, contando así con un accion de influencia en la conferencia económica de Ginebra. Terminada esa reunión de jefes de Estado y encaminado el bolcheviquismo hacia el colaboracionismo con la burguesía internacional, para nada le sirve el apoyo de los partidos socialdemócratas, reducidos con ellos la alianza recientemente inaugurada.

Un congreso eucarístico

En el Vaticano se está realizando un congreso eucarístico, según notifican los diarios europeos. El programa es el más curioso que jamás se haya visto; un programa eucarístico, dice el telegrama, consistente en rezos, ayunos, novenas y oraciones. El Papa dirá el acto con un discurso y luego habrá la bendición a los peregrinos asistentes al congreso.

"Sin embargo, hebreo es programa espiritual ha sido restringido, porque no participarán los países que no sean católicos. La bendición eucarística será el botón exterior del Vaticano, como se había dicho". "Para que la promesa sea cierta en la apostólica eucarística será más eucarístico, más eucarístico, menos eucarístico... Se dice también que habrá misas, lo cual amenizará el programa, uno de cuyos puntos esenciales es pasar la noche del viernes al sábado de rodillas (pero no se afirma: habrá ayunos)".

"El Papa dice que en toda la eucaristía se está todo eucarístico, interpretándose como distinción entre eucarístas". Esto será lo más peliagudo del programa: pues el bien tiene sus muy buenas razones, uno tiene plata y otros no. Y es lógico que los que tengan plata se preocupen de eucarístas. Eso es lo que se dice de rodillas tendido con qué adquirir un colchón... ¡amancan! — dirán los burgueses. Y el Papa se habrá chingado una vez más riéndose de los pobres de rodillas".

Después de las conferencias de Washington y de Ginebra, este congreso eucarístico viene a ser algo más como el broche que cierra todo un ciclo de farsas. Tan farsas como los congresos eucarísticos como los diplomáticos eucarísticos. Para más de reunir en congreso se ha hecho antes en los congresos y simposios de la humanidad. Y hasta el presente son estos dos especies tendientes a que dominan sobre la tierra.

POLITICA REFORMISTA

Desde que D'Arzoz, secretario perpetuo de la Confederación Nacional del Trabajo de Berlín, propuso a la dirección del Partido Socialista un plan de acción parlamentaria tendiente a hacer obra de colaboración con los partidos burgueses democráticos, en las organizaciones obreras reformistas que dirigen políticos de esa filiación se ha propagando a fin de llegar a esos resultados. La Federación de Gentes de Mar ya dio un paso en ese sentido, aprobando la política de D'Arzoz y la Federación de Trabajadores de la Tierra, que efectúa actualmente un congreso en Milán, parece inclinada al colaboracionismo, no sólo económica, sino también política.

Según un despacho telegráfico de Roma en el citado congreso predominan los elementos más moderados del socialismo italiano. En la sesión realizada en la ciudad de Florencia presentó un informe detallado acerca de la situación de las diversas provincias, refiriéndose en particular a la crisis de la Emilia y la Romagna, y terminando ratificando la conveniencia de la asamblea ratificase la moción colaboracionista volada ya en su reunión de Roma por el reformismo.

El diputado Mazzoni manifestó en seguida que tal colaboración no debía limitarse al terreno económico y que, por el contrario, debía llegar a la vida política y parlamentaria. En tal sentido expresó que las organizaciones socialistas, lo mismo en el campo del sindicalismo que en el de la política, debían ponerse de acuerdo para desarrollar una acción conjunta con los sindicatos blancos y con las secciones del Partido Popular Católico, por cuanto sólo un gobierno consensado mediante el acuerdo de estas dos fuerzas: socialista y católica, amabas con arreglo en la masa popular, era capaz de proteger a los campesinos.

El socialismo abandonó de hecho los métodos revolucionarios, para emplear los métodos electorales en la conquista del poder, y lo peor es que la mayoría de los trabajadores, calculadamente, permite la sociedad en la revolución bolchevique, esperan del reformismo la solución de todos los problemas que de él se plantea la guerra y los que a diario plantea la avareza capitalista.

Los socialistas están en su papel. El reformismo es su doctrina, puesto que no quieren destruir la sociedad capitalista, sino reformarla. Compañeros: Difundid LA PROTESTA

Cavaglia y los gastos de la prensa

Los gastos de la prensa rica han reducido a la bestia palomera, que estaba de regrezo, y estridando muchos sus pecoreas, la bestia interrogada: gan gan, gan gan, gan gan. Y la bestia, interpretado a su modo el requerimiento de los gastos, gruñó inabundantemente. Y he aquí que apareció en las columnas de la prensa una larga exposición hecha por Cavaglia de lo que ha vivido en su giro por el interior.

"Hiciera a Italia un vasto recorrido de cen los gastos que ha dicho el machetero italiano. Pero no dicen que llevará unos cuantos miles de pesos con que los bolsellos han pasado la exhibición de su repelente figura de carnicero; eso no lo dicen y es lo que llevará a su realidad".

En su giro vivió Cavaglia todo lo que los grandes ricos, desbordantes progresos materiales y morales, prosperidad y bienestar en todas partes; vio también muchos comentarios caros que los intereses de una manera preponderante la lectura, la lectura y la música. Y lo curioso es que esos comentarios no son, precisamente, los bolcheviques y demagogos — que no son pocos — sino ruidos obreros... los cuales contraponen a la cultura general del país como un reconocimiento a la hospitalidad... que les brinda la nación".

Si esto lo dijera Cavaglia, vaya y pásele qué más se puede espigar de una bestia que ha viajado poco menos que empujada, y que sólo veja al público en las reacciones que exhibe. Pero así; esto lo dicen los pensadores de la prensa burguesa, porque así conviene a los intereses de la sociedad, de la cual son sirvientes. Hablan por boca de esos autores animalitos. El grupo de una bestia les sirve de motivo para manosear en grande sobre la situación del país, que desconocen e ignorarían de intento.

¿Cavaglia haciendo consideraciones sobre lo que ha vivido en el interior del país? ¿Puede así un animal no sabe hablar dos palabras seguidas? Y luego que no ha venido a este mundo — estáramos frescos! — el estado de la Argentina, sino a exhibir su fecha bruta y llevarse la plata de los toques que pagan para verlo. Ese es el recuerdo que llevará a Italia.

De la infamia jurídica

Un fallo de la Cámara. Mientras el pueblo tenga jueces y la sociedad tenga cárceles y estrados, la libertad será un mito lo mismo que la pretendida supresión de la delincuencia. Y cabe preguntarse: si la sociedad está convencida de que con sus medios es impotente para suprimir la delincuencia por qué se empeña en llenar las cárceles con delinquentes?

Este absurdo no resiste un ligero análisis de la crítica. Si no es posible suprimir la delincuencia, más bien dicho, si es vez de suprimir las causas del mal se levantan paredes para encerrar los efectos, la obra de la sociedad resulta odiosa hasta lo infinito; mucho más odiosa que el mal feróz de los crimenes.

De modo que cuando la sanción social condena a presidio a un hijo del pueblo, el crimen más atroz lo ha cometido la sociedad; porque ésta ha obrado fragmente, calculadamente. Porque la sociedad en su pura que con su acción no corrige ni suprime el mal, sino que castiga en el individuo los efectos de ese mal que ella alimenta. Y entonces la sociedad es un vergüenza del individuo; y un vergüenza bien miserable, por cierto, pues al mismo tiempo que ha levantado su patibulo, ha sembrado el camino de la delincuencia para alimentar su bestia".

Este absurdo social se ha evidenciado una vez más en el fallo que acaba de pronunciarse en la Cámara del Crimen contra los compañeros procesados por la bomba de la calle Estados Unidos. En ese proceso no entra solamente el odioso procedimiento de la pena para realizar una obra de mérito ni tampoco el odio que la burguesía argentina siente hacia los hombres de ideas.

No se busca ningún atenuante para los procesados autores de ese hecho; no se admite ni siquiera la posibilidad de inocencia; y se les declara perfectamente responsables a pesar de fallar las pruebas más elementales de su culpabilidad, y a pesar, también, de haber abundado, durante ese proceso, las extorsiones políticas a los testigos y las contradicciones de los testigos.

La decisión de la Cámara es indigna.

Politiquería

MADRID. — En el pasillo del Congreso los Diputados, se advirtió hoy extraordinaria animación, incluídos diversos parlamentarios relacionados con el debate político anunciado.

El jefe del partido Reformista, don Miguel Quirós Álvarez, conversando con algunos amigos decía: —Yo seguí en el tono que sé toqué. Por su parte el ex presidente del Congreso, señor Villanueva, en otro grupo, clamaba: —Si a mí me tiran de la lengua, hablaré. Sólo sólo aliento que dijera: si a mí me tiran de la cola, hablaré".

Porque es costumbre en los empujados de la política pronunciarse "de peso", ya que no acciones — al menos las buenas — no prueban nada. Se extralimitó en "pullir frases como el las afiladas para lanzarlas a partir el mundo en dos, porque no son capaces para realizar una obra de mérito ni tampoco el odio que la burguesía argentina siente hacia los hombres de ideas. No se busca ningún atenuante para los procesados autores de ese hecho; no se admite ni siquiera la posibilidad de inocencia; y se les declara perfectamente responsables a pesar de fallar las pruebas más elementales de su culpabilidad, y a pesar, también, de haber abundado, durante ese proceso, las extorsiones políticas a los testigos y las contradicciones de los testigos. Si hay algo realmente extraordinario es que, todavía en nuestros días, existan esos burdeles, donde se congregan tales pandillas

